
Sportverband Bad Honnef e.V.  
 

 

Protokoll der Vorstandssitzung am 06.06.2016, 20.00 Uhr, 

Commundo-Tagungshotel, 53604 Bad Honnef 

 

Anwesend: Karl-Gert Hertel, Marie-José Püllen, Helmut Schlegel, Stephan Elster, 

Jörg Franz, Robert Heil (Protokoll) 

Entschuldigt: Stephan Theiß, Norbert Grünenwald 

Gäste: Claudia Profitlich, Heike Dittscheid (beide SSGS) 

Sitzungsende: 21:35 Uhr 
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TOP 1  Genehmigung Protokoll vom 09.05.2016 

 

Das Protokoll vom 09.05.2016 wird einstimmig genehmigt. 

TOP 2 Verwendung einer Sonderzuweisung des Rhein-Sieg-Kreises für Integrati-

onsarbeit in Sportvereinen 

Der KSB hat den Stadt- und Gemeindesportverbänden aus der Spende des ehe-

maligen Landrats Kühn eine Sonderzuwendung in Höhe von je 1.000 EUR zu-

kommen lassen. Diese Zuwendung ist zweckgebunden und abrufbar für Sport-

vereine, die Integrationsarbeit leisten und, nach Ausschöpfung eigener beantrag-

ter Zuwendungen des KSB (vgl. TOP 8 des Mai-Protokolls), noch Gelder für 

kleinere Anschaffungen wie z.B. Sport-, Ballettschuhe, Badebekleidung, etc. für 

Flüchtlinge benötigen. Anträge (bitte über kleinere Summen, um möglichst vie-

len Vereinen Zuwendungen zukommen lassen zu können) sind formlos an die 

Geschäftsstelle des svb zu richten und werden vom Vorstand beschieden. Die 

Verwendung der Zuschüsse ist durch Rechnungen bzw. eine schriftliche Erklä-

rung nachzuweisen. 

TOP 3 Weiterleitung der svb-Spende für die neue Sporthalle an die Stadt 

Hier bleibt noch das Ergebnis aus der kommenden Sitzung des Schul- und Sport-

ausschusses abzuwarten, welche der derzeit in Rede stehenden Alternativen zum 

Bau und zur Finanzierung der Halle in Betracht kommt. 

In diesem Zusammenhang berichtet Jörg, dass Claus Elbert die Unterstützung 

der SFA-Sammelaktion für die Ausstattung der neuen Halle des svb im Talbe-

reich einfordert. Die sich anschließende Diskussion ergibt, dass sich an den be-

reits in der Sitzung des svb-Vorstandes am 09. Mai geäußerten Bedenken hin-

sichtlich der Spendenakquirierung ausschließlich für Ausstattungszwecke 

nichts geändert hat. Da es sich beim Neubau primär um eine Halle für Schul-

sportzwecke handelt, ist die Stadt für eine entsprechende Geräteausstattung, die 

u.U. in den Gesamtbaupreis mit einfließt, verantwortlich und gleichzeitig Eigen-

tümerin. Werden nun (weitere) Sportgeräte durch einen Verein angeschafft, und 

diese werden der Stadt nicht gespendet, könnte impliziert werden, dass sich der 

beschaffende Verein das alleinige Nutzungsrecht vorbehält (was bei ausschließ-

lich dem Vereinssport dienenden, hochpreisigen Sportgeräten auch verständlich 

ist). Dann müsste aber bei einer Spendenaktion wie dieser ausdrücklich darauf 

hingewiesen werden, dass Gelder für eine (Vereinssport-)Ausstattung akquiriert 

werden sollen. Hierfür stünde der svb als Unterstützer nicht zur Verfügung. Der 

svb empfiehlt dem SFA-Förderverein, Spenden für den Bau der neuen Sport-

halle zu akquirieren, um negative Implikationen zu vermeiden. Gleichwohl wird 
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sich der svb in dieser Sache mit dem Sprecher des Förderkreises Bad Honnefer 

Sport noch abstimmen.  

TOP 4 Termine 

18. - 25.06.2016 Festival "Bad Honnef tanzt" des Stadtjugend- 

rings, Menzenberger Halle 

24. - 26.06.2016 SFA, Sporttage 

25.06.2016, 10:30 Uhr KSB-Ehrung der SSV/GSV im Sportabzeichen-

Wettbewerb 2015, Aula KGS Oberpleis 

02.07.2016 Rheinschwimmen der DLRG 

02.07.2016, 11:00 Uhr WSVH, Einweihungsfeier Fitness- und Trainings-

raum 

04.07.2016, 20:00 Uhr svb-Vorstandssitzung, Commundo-Tagungshotel 

07.07.2016, 11:30 Uhr Verleihung des ersten Preises im Sportabzeichen-

wettbewerb an die St. Josef-Realschule 

04.09.2016 Löwenburglauf 

12.09.2016, 20:00 Uhr svb-Vorstandssitzung, Commundo-Tagungshotel 

17.09.2016 Sommerbiathlon 

24.09.2016, 11 - 16 Uhr SFA, Familiensportabzeichen 

11.12.2016 SFA, Marathon 

TOP 5 Verschiedenes  

Die Vertreterinnen des SSGS referieren auf die Erhöhung der Nutzungsgebühren 

für das Lehrschwimmbecken in Aegidienberg und ihre Gespräche darüber mit 

dem Betreiber, der sie auf eine Klage des svb in dieser Sache hinwies. Hierzu ist 

festzustellen, dass der svb zu keiner Zeit eine Klage in Erwägung gezogen hat. 

Dies ist auch aus rechtlichen Gründen nicht möglich, das der svb nicht Adressat 

der Gebührenbescheide ist. Wie sich aus den Vorstandsprotokollen der Januar- 

und Februar-Sitzungen des svb ergibt, erwägen die SFA, gegen die Gebührener-

höhung rechtliche Schritte einzuleiten. Der svb hingegen hat versucht, in dieser 

Angelegenheit einen Dringlichkeitsantrag in die Ausschusssitzung am 23.Feb-

ruar einzubringen, um eine Ratsempfehlung zur Verringerung der Gebühren zu 

erwirken. Die Einbringung dieses Antrages wurde jedoch aus formalen Gründen 

abgelehnt, so dass erst in der kommenden Ausschusssitzung am 14. Juni unter 

TOP 6 darüber beraten wird. 

Ferner beklagen sich die beiden SSGS-Vertreterinnen über die mangelnde Kom-

munikations- und Kooperationsbereitschaft der SFA hinsichtlich der Belegungs-

zeiten für das Lehrschwimmbecken, das seitens der SFA fast ausschließlich für 
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drei dort "ausschwimmende" Triathleten genutzt wird.  Durch bis zu zweistün-

digen Unterbrechungen in der Belegung hätten schon Schwimmkurse für Er-

wachsene ausfallen müssen. Da nur eine ausgebildete Schwimmlehrerin, die 

auch noch einen weiten Anfahrtsweg hat, zur Verfügung steht, wäre der SSGS 

mit einer anderen Belegungsmöglichkeit zu helfen. Dies jedoch scheitere an den 

bereits oben erwähnten Gründen. Der svb wird sich diesbezüglich mit dem 

Sportamt in Verbindung setzen, um ein Belegungsverfahren, gleichzusetzend 

mit der Hallenbelegung, zu etablieren. 

Weiterhin wünscht sich die SSGS ähnliche Bemühungen für den Bau einer 

Schwimmhalle wie für die Sporthalle in Aegidienberg. Hierzu werden sich 

SSGS und DLRG ein gemeinsames Konzept überlegen. 

Helmut gibt bekannt, dass die Verleihung des Preises für die erfolgreichste Re-

alschule des Rhein-Sieg-Kreises im Sportabzeichen Wettbewerb am Donners-

tag, dem 07. Juli 2016 im Rahmen des Realschul-Sportfestes stattfinden wird. 

Hierzu werden der Präsident des KSB, Wolfgang Müller, und der neue Sportab-

zeichen-Obmann des Rhein-Sieg-Kreises, Hans Godehard Bowien, durch den 

svb eingeladen.  

Marie-José berichtet, dass nunmehr bis auf von vier Vereinen alle Mitgliedsbei-

träge eingegangen sind. Auch die aus den vergangenen Jahren noch ausstehen-

den Beiträge, insbesondere vom RuFV und vom TC Rot-Weiß, die mit Ablauf 

des Jahres 2015 ausgeschieden sind, sind eingegangen. Die Volksbank Bonn/ 

Rhein-Sieg hat dem svb die Mitgliedschaft angeboten, um u.a. in den Genuss 

kostenfreier Kontoführung zu kommen. Der svb wird daher einen Geschäftsan-

teil in Höhe von 100 EUR erwerben. 

Dem Protokoll wird auf Bitten des WSVH-Vorsitzenden die Einladung zur Ein-

weihungsfeier des neuen Fitness- und Trainingsraums beigefügt. 

  




